

clinique initial et dominant. A cause de l'état spasmodique des muscles la démarche est caractéristique, la raideur des jambes oblige le malade à traîner son membre qui quitte à peine le sol. Ce spasme, léger au début, s'accroît à mesure que la maladie évolue et finalement rend la marche de plus en plus impossible. *L'appareil moteur est seul intéressé pendant tout le cours de la maladie. S'il survient quelques troubles de la sensibilité, ils sont à peine notables.* A mesure que l'état parétique augmente on peut constater une *trépidation* spontanée ou provoquée des membres inférieurs. *Pas de troubles cérébraux, ni dans la sphère génitale* si souvent et si rapidement intéressée dans l'ataxie locomotrice. Ce syndrome spasmodique et amyosthénique *débuté lentement vers l'âge de 30 à 40 ans. Les membres inférieurs sont les premiers atteints* et souvent restent les seuls atteints pendant tout le cours de la maladie. Mais souvent aussi les *membres supérieurs* sont envahis par la raideur et la parésie qui les rendent *maladroits*. *La nutrition générale reste excellente.* La maladie ne provoque en aucune façon une terminaison fatale, celle-ci est amenée par une maladie intercurrente.

Voilà, messieurs, un tableau des traits caractéristiques du tabes dorsal spasmodique.

Mais c'est absolument le tableau symptomatologique de notre malade. La maladie *a débuté à 32 ans*, lentement, insidieusement, s'annonçant d'abord par de la *faiblesse*, des *crampes* (spasme passager), *raideur*, *démarche spéciale* due à l'amoindrissement et à la *raideur des membres inférieurs*, la raideur est passée aux membres supérieurs, mais tout se résume aux deux phénomènes: *spasme* et *faiblesse*, et la santé générale s'est maintenue excellente, la preuve existe dans le fait que le malade a gagné 35 lbs en poids, il est pléthorique; sa démarche est exactement celle qui caractérise le tabes spasmodique; il n'a aucun trouble sérieux du côté de la sensibilité, les réflexes patellaires sont exagérés. Je ne crois pas, messieurs, que l'on puisse trouver deux évaluations morbides aussi parfaitement semblables. C'est donc du tabes dorsal spasmodique.

Or, qu'est-ce que le tabes dorsal spasmodique. Ce n'est certes pas perdre son temps, puisque l'occasion se présente,